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ABSTRAK 

 

Indah Nurhaeni. NIM : 1908204032, “ANALISIS STRATEGI PENGEMBANGAN 

USAHA TEMPE DI DESA SETU WETAN KECAMATAN WERU KABUPATEN 

CIREBON”. 

Permasalahan dalam penelitian ini yaitu timbul karena keberadaan pelaku usaha 

tempe yang belum maksimal dalam melakukan promosi, belum menemukan kesesuaian 

ukuran dan harga tempe, dan belum mengetahui kekuatan, kelemahan, peluang, dan 

ancaman perusahaan. Hal ini terbukti masih banyak pelaku usaha yang belum 

memanfaatkan peranan digital guna memperoleh informasi terkait pengembangan usaha 

dan memperkenalkan usaha tempe lebih luas.  

Tujuan penelitian ini adalah untuk bisa mengetahui dan menganalisis strategi 

pengembangan usaha tempe untuk meningkatkan omzet penjualan di Desa Setu Wetan 

Kecamatan Weru Kabupaten Cirebon, dan mengetahui dan menganalisis SWOT pelaku 

usaha tempe untuk meningkatkan omzet penjualan. Penelitian ini menggunakan 

pendekatan kualitatif yang dideskripsikan untuk mendapatkan data tentang analisis 

strategi pengembangan usaha tempe di Desa Setu Wetan Kecamatan Weru Kabupaten 

Cirebon. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan observasi secara 

langsung terhadap aktifitas usaha tempe di Desa Setu Wetan, wawancara pelaku usaha 

tempe dan konsumen dan dokumentasi. Teknik analisis data dengan menggunakan Miles 

dan Huberman yaitu reduksi data, penyajian data dan verifikasi.  

    Hasil penelitian menunjukan bahwa pelaku usaha tempe memiliki beberapa strategi 

yang diterapkan, yaitu strategi modal, strategi tenaga kerja bahan baku, strategi mesin, 

strategi tanah/gedung, strategi skill/kemampuan, strategi produk, harga, promosi, dan 

lokasi. Dengan adanya strategi tersebut dapat membantu pelaku usaha tempe di Desa 

Setu Wetan mempertahankan perusahaan dan mengembangkan usaha lebih baik lagi 

dalam meningkatkan omzet penjualan. Sedangkan analisis SWOT strategi pengembangan 

usaha tempe untuk meningkatkan omzet penjualan di Desa Setu Wetan berada dikuadran 

II, yaitu diversifikasi strategi yaitu berada di strategi ST yang memiliki strategi alternatif 

berupa (1) mempertahakan proses produksi dengan baik sehingga menghasilkan 

produk yang berkualitas, (2) penyediaan tempat produksi milik sendiri sehingga 

tidak mempengaruhi harga produk, (3) memelihara mesin produksi dengan baik 

untuk meminimalisir kerusakan sehingga hemat terhadap bahan baku yang 

berfluktuasi, (4) Penyediaan modal untuk menambah produk yang terjual lebih 

berkualitas dari produk baru yang populer. 

 

 

Kata kunci: industri kecil, pelaku usaha tempe, strategi pengembagan, analisis SWOT 
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ABSTRACT 

 

Indah Nurhaeni. NIM: 1908204032, "ANALYSIS OF TEMPE BUSINESS 

DEVELOPMENT STRATEGY IN SETU WETAN VILLAGE, WERU DISTRICT, 

CIREBON DISTRICT". 

      The problems in this study arise because the existence of tempe business actors has 

not been optimal in promoting, has not found the appropriate size and price of tempe, 

and does not know the company's strengths, weaknesses, opportunities and threats. This 

is evident that there are still many business actors who have not taken advantage of the 

digital role to obtain information related to business development and introduce the 

tempe business more broadly. 

The purpose of this study was to be able to find out and analyze the tempe business 

development strategy to increase sales turnover in Setu Wetan Village, Weru District, 

Cirebon Regency, and to know and analyze the SWOT of tempe business actors to 

increase sales turnover. This study uses a qualitative approach which is described to 

obtain data on the analysis of the tempe business development strategy in Setu Wetan 

Village, Weru District, Cirebon Regency. Data collection techniques in this study used 

direct observation of tempe business activities in Setu Wetan Village, interviews with 

tempe business actors and consumers and documentation. Data analysis techniques using 

Miles and Huberman, namely data reduction, data presentation and verification. 

    The results of the study show that tempe business actors have several strategies 

implemented, namely capital strategy, raw material labor strategy, machine strategy, 

land/building strategy, skill/ability strategy, product strategy, price, promotion, and 

location. With this strategy, it can help tempe business actors in Setu Wetan Village to 

maintain the company and develop their business even better in increasing sales 

turnover. While the SWOT analysis of the tempe business development strategy to 

increase sales turnover in Setu Wetan Village is in quadrant II, namely strategy 

diversification, namely being in the ST strategy which has alternative strategies in the 

form of (1) maintaining a good production process so as to produce quality products, (2) 

providing own production site so that it does not affect product prices, (3) maintain 

production machines properly to minimize damage so that they are economical against 

fluctuating raw materials, (4) Provision of capital to increase the quality of products sold 

that are of higher quality than popular new products. 

 

Keywords: small industry, tempe business players, development strategy, SWOT analysis 

 

 



 

iv 

 

 نبذة مختصرة 

  

مجموعة   ةفي قري  تيمبيه، "تحليل إستراتيجية تطوير الأعمال التجارية ١٩٠٨٢٠٤٠٣٢نيم:  . انده نورهيني      

سيريبون، مقاطعة  قعقعة ةق، منط مبللة  

ثور تم العتبرز المشكلة في هذه الدراسة لأن وجود ممثلين تجاريين تيمبيه ليس الحد الأقصى في الترويج ، ولم ي      

، ولا يعرف نقاط القوة والضعف والفرص والتهديدات للشركة. هذا   تيمبيهى الحجم المناسب والسعر المناسب لـ عل

واضح أنه لا يزال هناك العديد من الجهات الفاعلة في مجال الأعمال الذين لم يستغلوا الدور الرقمي للحصول على 

على نطاق أوسع.  يهتيمبل معلومات تتعلق بتطوير الأعمال وتقديم أعما  

لزيادة معدل  تيمبيهكان الغرض من هذه الدراسة هو أن تكون قادرًا على اكتشاف وتحليل استراتيجية تطوير الأعمال 

للجهات   كدح، ومعرفة وتحليل  سيريبونالفرعية ، مقاطعة  قعقعة، منطقة مجموعة مبللة دوران المبيعات في قرية 

دوران المبيعات. تستخدم هذه الدراسة نهجًا نوعياً موصوفاً للحصول على بيانات   معدلادة لزي  تيمبيهالفاعلة التجارية 

حول تحليل استراتيجية تطوير أعمال تيمبي في قرية سيتو تيمور ، مقاطعة ويرو ، سيريبون ريجنسي. استخدمت  

و تيمور ، ومقابلات مع سيت   قريةتقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة المراقبة المباشرة لأنشطة أعمال تيمبي في 

ممثلي أعمال تيمبي والمستهلكين والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات باستخدام مايلز وهوبرمان وهي تقليل البيانات  

 وعرض البيانات والتحقق منها. 

ستراتيجية ي اوه لديهم العديد من الاستراتيجيات المنفذة ، تيمبيهتظهر نتائج الدراسة أن الفاعلين التجاريين في     

رأس المال ، واستراتيجية عمل المواد الخام ، واستراتيجية الماكينة ، واستراتيجية الأرض / البناء ، واستراتيجية 

المهارة / القدرة ، واستراتيجية المنتج ، والسعر ، والترويج ، والموقع. من خلال هذه الإستراتيجية ، يمكن أن تساعد 

على الحفاظ على الشركة وتطوير أعمالهم بشكل أفضل في زيادة   مجموعة مبللةي قرية ن فقتي الممثلين التجاريين المؤ

لزيادة معدل دوران المبيعات في   تيمبيهلاستراتيجية تطوير أعمال  كدحمعدل دوران المبيعات. في حين أن تحليل 

لإستراتيجية التي لها استراتيجيات ي اد ف يقع في الربع الثاني ، أي تنويع الإستراتيجية ، أي التواجتعيين قرية ويتان 

( توفير موقع إنتاج ٢( الحفاظ على عملية إنتاج جيدة لذلك فيما يتعلق بإنتاج منتجات عالية الجودة ، )١بديلة في شكل )

( صيانة آلات الإنتاج بشكل صحيح لتقليل الضرر بحيث تكون ٣خاص به بحيث لا يؤثر على أسعار المنتجات ، )

( توفير رأس المال لزيادة جودة المنتجات المباعة أعلى جودة من المنتجات  ٤ب المواد الخام ، ) تقل ضد اقتصادية 

 الجديدة الشعبية. 

 

 

كدح  يلتحل ، استراتيجية التنمية ، تيمبيهالكلمات المفتاحية: الصناعة الصغيرة ، مشغلات أعمال   
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